



Unterlage zur Sitzung im öffentlichen Teil

Gremium	am	TOP
Wirtschaftsausschuss	01.12.2008	13.3

Anlass:

- Mitteilung der Verwaltung
- Beantwortung von Anfragen aus früheren Sitzungen
- Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung
- Stellungnahme zu einem Antrag nach § 3 der Geschäftsordnung

Wirtschaftsbotschafter der Stadt Köln - Sachstand

Wie in den Vorjahren lud Oberbürgermeister Schramma die Wirtschaftsbotschafter der Stadt Köln auch in diesem Jahr in eines der Kölner Museen ein – am 4. November 2008 fand der Jahresempfang im Museum für Ostasiatische Kunst statt. Auf dem Programm stand nicht nur der Austausch mit Herrn Oberbürgermeister Schramma, dem Wirtschaftsdezernenten, Herrn Dr. Norbert Walter-Borjans, und anderen Vertretern der Kölner Wirtschaftsförderung sondern auch ein Vortrag von Museumsdirektorin Dr. Adele Schlombs und der Besuch der aktuellen Sonderausstellung chinesischer Frühkeramik „Feuer und Erde“. Etwa 80 Wirtschaftsbotschafter nahmen an dem Jahresempfang teil.

Insgesamt ist das Instrument der Wirtschaftsbotschafter positiv zu bewerten. Ein großer Teil der rund 150 Kölner Unternehmer und Unternehmerinnen sowie Vertreter wirtschaftsnaher Institutionen ist ausgesprochen engagiert und nutzt seine Auslandskontakte zur Vermarktung des Standortes Köln. Einige Wirtschaftsbotschafter sind in besonderem Maße aktiv. So fand aktuell am 24. Oktober 2008 im Kölner Gürzenich das 3. Deutsch-Niederländische Wirtschaftsforum statt, das maßgeblich auf die Initiative von Herrn Jean Möhring, Vorsitzender der Deutsch-Niederländischen Gesellschaft e.V. in Köln, zurück geht. Auch die Vorbereitung von Auslandsreisen, bei denen der Oberbürgermeister meist von Kölner Unternehmern begleitet wird, wird tatkräftig von Wirtschaftsbotschaftern der Stadt Köln unterstützt. Für China ist dies Zhou Meng, die dem Oberbürgermeister und der Wirtschaftsförderung schon so manche Tür geöffnet hat, für Indien sind es vor allem Ulrich Bäume von der internationalen Kanzlei Osborne Clarke und Kiran Malhotra, Alliance Ltd. und Indo-German Business Forum.

Eine aktuelle Liste der Wirtschaftsbotschafter der Stadt Köln ist dieser Mitteilung angehängt. Die Zusammensetzung wechselt in Einzelfällen, in denen z.B. eine Person die Funktion aufgibt, aufgrund derer sie zum Wirtschaftsbotschafter ernannt wurde und ein Nachfolger ernannt wird. Es gibt jedoch auch Wirtschaftsbotschafter, die dieses Ehrenamt auch in neuer Funktion und/oder an einem neuen Wirkungsort weiterhin ausüben. Um die Exklusivität des Kreises zu erhalten, soll die Zahl von 150 Personen nicht überschritten werden. Neue Wirtschaftsbotschafter können also nur bei Ausscheiden eines anderen ernannt werden.

Als nächster Termin ist am 19. März 2009 um 19:00 Uhr ein zweites Arbeitstreffen der Wirtschaftsbotschafter geplant. Zu diesem Termin werden die Mitglieder des Wirtschaftsausschusses ebenfalls eine Einladung erhalten. Als thematischer Schwerpunkt ist „Forschung und Wissenschaft“ vorgesehen. Die Sitzung soll voraussichtlich beim Deutschen Zentrum für Luft- und Raumfahrt (DLR) stattfinden.

Anlage – Liste Wirtschaftsbotschafter